TEMPS DE PRIERE PENDANT LA SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

Du 18 au 25 janvier 2024

Chant d'entrée (au choix)

A l'image de ton amour
Seigneur rassemble-nous
Dieu nous a tous appelés (nous sommes le corps du Christ)
Pour avancer ensemble
Aimez-vous comme je vous ai aimés
L'amour jamais ne passera
Au cœur de ce monde

ANIMATEUR

SIGNE DE CROIX : Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. AMEN

MOT D'ACCUEIL:

Frères et sœurs, nous voici rassemblés pour prier pour l'unité visible des chrétiens. Au cœur de notre temps de prière se trouve le récit du Bon Samaritain dans lequel nous entendons l'appel divin à aimer Dieu et à aimer notre prochain comme nous-mêmes.

Que ce temps de prière pour l'unité des chrétiens soit source de paix et de fraternité en nos vies.

PRIERE D'OUVERTURE:

Gloire à toi, Père, qui t'es révélé dans ta création

et qui nous appelles tous à vivre en ta présence.

Gloire à toi, Christ Jésus,

qui t'es donné entièrement pour chacun de nous et nous invites à faire de même. Gloire à toi, Saint-Esprit, qui nous rassembles dans l'amour et l'unité.

Gloire à toi, Dieu très aimant,

en qui nous sommes créés, rachetés et qui fais notre unité.

Amen.

PREMIÈRE LECTURE (un lecteur)

Lecture du Livre de la Genèse (Genèse 18, 1-8)

Le Seigneur apparut à Abraham aux chênes de Mamré alors qu'il était assis à l'entrée de la tente dans la pleine chaleur du jour. Il leva les yeux et aperçut trois hommes debout près de lui. À leur vue il courut de l'entrée de la tente à leur rencontre, se prosterna à terre et dit : « Mon Seigneur, si j'ai pu trouver grâce à tes yeux, veuille ne pas passer loin de ton serviteur. Qu'on apporte un peu d'eau pour vous laver les pieds, et reposez-vous sous cet arbre. Je vais apporter un morceau de pain pour vous réconforter avant que vous alliez plus loin, puisque vous êtes passés près de votre serviteur. » Ils répondirent : « Fais comme tu l'as dit. » Abraham se hâta vers la tente pour dire à Sara : « Vite ! Pétris trois mesures de fleur de farine et fais des galettes ! » et il courut au troupeau en prendre un veau bien tendre. Il le donna au garçon qui se hâta de l'apprêter. Il prit du caillé, du lait et le veau préparé qu'il plaça devant eux ; il se tenait sous l'arbre, debout près d'eux. Ils mangèrent.

- Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 137 (138)) (un lecteur)

R/ Le jour où j'ai appelé, tu m'as répondu

Je te célèbre de tout mon cœur ; face aux dieux je te chante. Je me prosterne vers ton temple saint et je célèbre ton nom, à cause de ta fidélité et de ta loyauté, car tu as fait des promesses qui surpassent encore ton nom.

Le jour où j'ai appelé et où tu m'as répondu, tu as stimulé mes forces. Que tous les rois de la terre te célèbrent, Seigneur, car ils ont entendu les promesses de ta bouche.

Qu'ils chantent sur les routes du Seigneur : « Grande est la gloire du Seigneur ! Si haut que soit le Seigneur, il voit le plus humble et reconnaît de loin l'orgueilleux. »

Si je marche en pleine détresse, tu me fais revivre, tu portes la main sur mes adversaires, et ta droite me rend vainqueur.

Le Seigneur fera tout pour moi. Seigneur, ta fidélité est pour toujours! N'abandonne pas les œuvres de tes mains.

Gloire au Père, au Fils et au Saint-Esprit,

Assemblée: Comme il était au commencement, maintenant et toujours, et dans les siècles des siècles.

ÉVANGILE (ANIMATEUR)

Alléluia. Alléluia.

Voici le commandement nouveau : Celui qui aime Dieu, qu'il aime aussi son frère. Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Luc 10, 25-37)

Et voici qu'un légiste se leva et lui dit, pour le mettre à l'épreuve : « Maître, que dois-je faire pour recevoir en partage la vie éternelle ? » Jésus lui dit : « Dans la Loi qu'est-il écrit ? Comment lis-tu ? » Il lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de toute ta pensée, et ton prochain comme toi-même ». Jésus lui dit : « Tu as bien répondu. Fais cela et tu auras la vie ».

Mais lui, voulant montrer sa justice, dit à Jésus : « Et qui est mon prochain ? »

Jésus reprit : « Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, il tomba sur des bandits qui, l'ayant dépouillé et roué de coups, s'en allèrent, le laissant à moitié mort. Il se trouva qu'un prêtre descendait par ce chemin ; il vit l'homme et passa à bonne distance. Un lévite de même arriva en ce lieu ; il vit l'homme et passa à bonne distance. Mais un Samaritain qui était en voyage arriva près de l'homme : il le vit et fut pris de pitié. Il s'approcha, banda ses plaies en y versant de l'huile et du vin, le chargea sur sa propre monture, le conduisit à une auberge et prit soin de lui. Le lendemain, tirant deux pièces d'argent, il les donna à l'aubergiste et lui dit : "Prends soin de lui, et si tu dépenses quelque chose de plus, c'est moi qui te le rembourserai quand je repasserai". Lequel des trois, à ton avis, s'est montré le prochain de l'homme qui était tombé sur les bandits ? »

Le légiste répondit : « C'est celui qui a fait preuve de bonté envers lui ».

Jésus lui dit : « Va et, toi aussi, fais de même ».

- Acclamons la Parole de Dieu.

Méditons cette parabole avec l'Angélus du Pape François du 14 juillet 2019.

L'Evangile de ce jour présente la célèbre parabole du « bon samaritain » (cf. Lc 10, 25-37). Interrogé par un docteur de la loi sur ce qui est nécessaire pour hériter de la vie éternelle, Jésus l'invite à trouver la réponse dans les Ecritures et dit : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de tout ton esprit ; et ton prochain comme toi-même » (v. 27). Il y avait toutefois différentes interprétations à propos de qui devrait être considéré comme son « prochain ». De fait, cet homme demande encore : « Et qui est mon prochain ? » (v. 29). A ce stade, Jésus répond par la parabole, cette belle parabole (...). C'est l'une des plus belles paraboles de l'Evangile. Et cette parabole est devenue un paradigme de la vie chrétienne. Elle est devenue un exemple de comment un chrétien doit agir. Grâce à l'évangéliste Luc, nous avons ce trésor.

Le protagoniste de ce bref récit est un samaritain, qui rencontre sur la route un homme volé et battu par des brigands et qui prend soin de lui. Nous savons que les juifs traitaient les samaritains avec mépris, les considérant comme étrangers au peuple élu. Ce n'est donc pas par hasard que Jésus a choisi un samaritain comme le personnage positif de la parabole. Il veut ainsi dépasser les préjugés, montrant ainsi que même un étranger, même quelqu'un qui ne connaît pas le vrai Dieu et ne fréquente pas son temple, est capable de se comporter selon sa volonté, en éprouvant de la compassion pour son frère dans le besoin et en le secourant par tous les moyens à sa disposition.

Sur cette même route, avant le samaritain, étaient déjà passés un prêtre et un lévite, c'est-à-dire des personnes consacrées au culte de Dieu. Cependant, voyant le pauvre homme à terre, ils étaient passés sans s'arrêter, probablement pour ne pas être contaminés par son sang. Ils avaient fait passer une règle humaine liée au culte — ne pas être contaminés par le sang — avant le grand commandement de Dieu, qui désire avant tout la miséricorde.

Jésus propose donc le samaritain comme exemple, précisément quelqu'un qui n'avait pas la foi! Nous aussi, nous avons à l'esprit des personnes que nous connaissons, peut-être agnostiques, qui font du bien. Jésus choisit comme exemple quelqu'un qui n'était pas un homme de foi. Et cet homme, en aimant son frère comme lui-même, montre qu'il aime Dieu de tout son cœur et de toutes ses forces — le Dieu qu'il ne connaissait pas! — et il exprime dans le même temps une vraie religiosité et une pleine humanité.

Après avoir raconté cette si belle parabole, Jésus s'adresse de nouveau au docteur de la loi qui lui avait demandé : « Qui est mon prochain? », et il lui dit : « Lequel de ces trois, à ton avis, s'est montré le prochain de l'homme tombé aux mains des brigands? » (v. 36). De cette façon, il opère un renversement par rapport à la question de son interlocuteur, ainsi qu'à notre logique à tous. Il nous fait comprendre que ce n'est pas nous qui, selon nos critères, définissons qui est notre prochain et qui ne l'est pas, mais c'est la personne dans le besoin qui doit être capable de reconnaître qui est son prochain, c'est-à-dire « qui a exercé la miséricorde envers lui » (v. 37). Etre capables d'avoir de la compassion, voilà la clef. C'est notre clef. Si face à une personne dans le besoin, tu ne ressens pas de compassion, si ton cœur ne s'émeut pas, cela veut dire que quelque chose ne va pas. Fais attention, faisons attention. Ne nous laissons pas entraîner par l'insensibilité égoïste. La capacité de compassion est devenue la pierre de touche du chrétien, et même de l'enseignement de Jésus. Jésus lui-même est la compassion du Père envers nous. Si tu vas dans la rue et que tu vois un sans-abri couché-là et que tu passes sans le regarder ou que tu penses : « Mais, c'est l'effet du vin. Cet homme est ivre », ne te demande pas si cet homme est ivre, mais demande-toi si ton cœur ne s'est pas desséché, si ton cœur n'est pas devenu de glace. Cette conclusion indique que la miséricorde envers une vie humaine dans le besoin est le véritable visage de l'amour. C'est ainsi que l'on devient de véritables disciples de Jésus et que se manifeste le visage du Père : « Montrez-vous compatissants, comme votre Père est compatissant » (Lc 6, 36). Et Dieu, notre Père, est miséricordieux, parce qu'il a de la compassion ; il est capable d'avoir cette compassion, de se faire proche de notre douleur, de notre péché, de nos vices, de nos misères.

Que la Vierge Marie nous aide à comprendre et surtout à vivre toujours davantage le lien indissoluble qui existe entre l'amour pour Dieu notre Père et l'amour concret et généreux pour nos frères, et qu'elle nous donne la grâce d'avoir de la compassion et de grandir dans la compassion.

Temps de silence

Suggestion de Prière Universelle :

ANIMATEUR (Introduction de la prière universelle)

Nous avons été invités à vivre l'appel divin à aimer Dieu et notre prochain comme nous-mêmes. Alors que nous renouvelons notre engagement à répondre à cet appel, fais que cet amour renforce notre unité en tant que chrétiens.

R/ Sûrs de ton amour et forts de notre foi, Seigneur, nous te prions.

Un ou plusieurs lecteurs

- 1. De tout notre cœur, nous désirons demeurer dans l'amour de Dieu et obtenir la grâce d'aimer notre prochain comme nous-mêmes.
 - Seigneur Dieu, toi dont l'amour est sans limite, nous te prions afin que tous puissent connaître ta miséricorde infinie et croire en ton désir de nous combler de ton amour infini.
- 2. Nous joignons nos prières à celle de Jésus, qui a prié pour l'unité de tous ses disciples. Dieu de communion, nous te prions afin que nous puissions œuvrer ensemble pour ta plus grande gloire, en répandant la Bonne Nouvelle du salut pour tous.
- 3. Nos cœurs sont affligés en voyant la confusion et la division dans le monde.

 Dieu de guérison, nous t'implorons de nous rassembler en un seul troupeau alors que nous sommes dispersés comme des brebis sans berger. Éclaire-nous par ton Esprit et envoie-nous, deux par deux, pour que nous soyons la lumière du monde et le sel de la terre.
- 4. Notre monde est apeuré par la terreur et la violence. Des millions d'hommes et de femmes sont contraints de fuir de chez eux à la recherche d'un refuge et de sécurité.

 Dieu de l'accueil, accorde-nous la grâce d'oser prendre des étrangers dans nos bras, de soigner leurs blessures, et de nous engager par solidarité avec eux. Affermis notre résolution d'être bons et miséricordieux et de toujours agir avec nos frères et sœurs comme tu agis avec nous.
- 5. Nous sommes conscients que par faiblesse et par crainte, nous passons souvent à bonne distance, nous détournant de ceux qui ont besoin de notre aide.
 Dieu de puissance, malgré notre manque de charité, ouvre nos cœurs afin qu'ils puissent connaître la longueur, la largeur et la profondeur de ton amour, et que nous puissions t'aimer davantage et aimer notre prochain comme nous-mêmes.

ANIMATEUR (Conclusion de la prière universelle)

Aux appels de ton peuple en prière, réponds, Seigneur, en ta bonté : donne à chacun la claire vision de ce qu'il doit faire et la force de l'accomplir. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

Nous pouvons reprendre ensemble la prière pour l'unité des chrétiens de l'Abbé Paul Couturier :

« Seigneur Jésus, qui, à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père et ton Père en toi, fais nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion.

Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance et même d'hostilité mutuelle.

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi afin que de nos âmes et de nos lèvres monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité. **AMEN** »

Et ensemble maintenant, avec notre voisin le plus proche, échangeons un geste de paix qui nous vient du Seigneur Jésus ressuscité. (L'assemblée se donne un geste de paix).

Et, en tant qu'enfants de Dieu, prions comme Jésus nous l'a enseigné.

NOTRE PERE (récité ou chanté)

Nous nous confions maintenant à la Vierge Marie, Reine de la Paix en disant (ou en chantant) *Je vous salue Marie (ou un autre chant à la Vierge)*

ORAISON:

Seigneur Jésus, toi qui as prié pour que tous soient un, nous te prions pour l'unité de tous les chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

Fais que ton Esprit nous donne d'éprouver la souffrance de la séparation, de voir notre péché et d'espérer au-delà de toute espérance. Amen.

BENEDICTION:

Et que le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint Esprit et que la paix du Christ nous accompagne tous. AMEN

ENVOI : Chant (au choix)
Que vienne ton règne
Seigneur, fais de nous des ouvriers de paix
Peuple de frères, peuple du partage
Prière de saint François
Peuple de lumière
Si le Père vous appelle